

PARA VER LA OBRA COMPLETA INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS DE NUESTRO SITIO.

Esta ciudad industriosa cuenta con todas las comodidades en hospedaje y alimentación para ser punto de partida a los sitios de interés en el municipio, una vez que se hayan visitado las iglesias coloniales, la fuente del El Mure y el museo.

## Teapa

El municipio de Teapa se encuentra ubicado en la región de la sierra y su cabecera es la ciudad de Teapa, la que se ubica al sur del estado entre los paralelos 17° 32' de latitud norte y los 92° 57' de longitud oeste.

Limita al norte con los municipios de Centro y Jalapa, al sur con el Estado de Chiapas, al este con los municipios de Jalapa y Tacotalpa, y al oeste con el Estado de Chiapas. Integra, junto con los municipios de Macuspana, Tacotalpa y Jalapa, la llamada región de la Sierra. La cabecera del municipio es conocida como La Sultana de la Sierra, debido a la gran cantidad de bellezas naturales que la rodean. El municipio tiene una superficie total de 679.78 kilómetros cuadrados, los cuales corresponden al 2.76% respecto del total del estado; ocupa el decimosexto lugar dentro de los municipios con mayor extensión. Se encuentra dividida territorialmente en 1 ciudad (que a su vez presenta 6 colonias urbanas, 4 fraccionamientos y 5 barrios), 1 villa, 1 poblado, 18 ejidos y 15 rancherías. La mayoría de las actividades económicas y sociales del municipio se ubican en los 7 centros de desarrollo regional, siendo estos: Vicente Guerrero, Francisco Javier Mina, Miguel Hidalgo 3ª sección (Eureka y Belén), Miguel Hidalgo 2ª sección, Ignacio Allende, Juan Aldama y Hermenegildo Galeana 3ª sección.

La superficie de Teapa está ubicada en una zona que está en la mitad de una planicie pluvial y la sierra de Tabasco, donde predominan las sierras bajas con pendientes más bien ligeras. También existen algunos cerros que tienen elevaciones sensiblemente menores a los 1000 metros, entre las que se destacan El Azufre y El Coconá. Es en este último que se ubican las grutas del Coconá, un área de protección ecológica declarada monumento natural por el Congreso del Estado y que comprende una superficie de 442 hectáreas.



Rivera de piedras



El corredor montañoso llamado Sierra de Tabasco ha sido declarado área natural protegida con l modalidad de parque estatal de la sierra: sí lo determinó el Congreso del Estado área natural. El lugar cuenta con una superficie de protección de 15.112,3 hectáreas. La altitud de la cabecera municipal es de 50 metros sobre el nivel del mar. La estribación de los ejidos Vicente Guerrero, San José, Puyacatengo y Arcadio Zentella, junto con las elevaciones de los cerros El Madrigal, Poaná, Tapijulapa y La Campana del municipio de Tacotalpa, conforman El municipio se encuentra en la región hidrológica Grijalva-Usumacinta, dentro de la cuenca del Grijalva-Villahermosa (que como ya se ha mencionado es la más extensa del estado, ya que ocupa el 41% de la superficie global), subcuenca río de la sierra.

Los ríos Teapa, Puyacatengo, Pichucalco, y la laguna de Sitio Grande son los principales cuerpos de agua. De todos modos hay que tener en cuenta que diversos factores como lo son el crecimiento demográfico, una planeación urbanística inadecuada y los patrones culturales de la en sociedad han convertido al río Teapa en un sitio casi inaccesible para la recreación y la pesca de autoconsumo. Cálculos aproximados estiman que el río Teapa recibe un volumen promedio de 520 lt/min de aguas residuales. Presenta un clima cálido húmedo con lluvias todo el año; tiene una temperatura media anual de 27.8° C, con una máxima media mensual en junio (43° C) y una mínima media en diciembre (21.7° C).

El régimen de precipitaciones se caracteriza por un total de caída de agua de 3.862,6 milímetros, siendo un promedio máximo mensual de 569.7 milímetros en el mes de septiembre y un mínimo mensual de 167,4 en el mes de abril. El viento presenta sus velocidades más fuertes en los meses de octubre y noviembre, las cuales alcanzan los 31 kilómetros por hora, y en junio y julio los 30 kilómetros por hora.



